



# Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.351 – Fecha: 7 / 4 / 2019

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros



## CAÑAVERAL HA VIVIDO LA VISITA PASTORAL MUY UNIDOS A NUESTRO PASTOR Y GUÍA



Después de haber vivido la Visita Pastoral en nuestra parroquia Santa Marina de Cañaveral, solo brotan de mi corazón tres palabras: "GRACIAS, GRACIAS, GRACIAS". Sí, sí, tres veces gracias porque el número tres en sentido bíblico tiene un profundo significado de plenitud. Y además, con mayúsculas los tres gracias, porque considero que así lo merece Cañaveral.

GRACIAS al Señor, que "ha estado grande con nosotros y estamos alegres". GRACIAS a don Francisco, nuestro obispo, por pastorear desde la cercanía y sencillez esta parte de su Rebaño en Cañaveral. GRACIAS a todo el pueblo, que se ha volcado con gran entrega para organizar y vivir toda la Visita.

Nuestra Visita comenzó el día 23 (sábado) con un sol radiante, quizás preludio de lo que íbamos a vivir, a las 16:30 h, con la recepción y acogida de nuestro obispo don Francisco. En dicho momento, resaltó la presencia de los niños y catequistas, que habían preparado una dinámica sencilla para recibir a quien venía en nombre del Señor. Posteriormente, todos los presentes nos dirigimos hacia nuestro cementerio, para tener allí un recuerdo y una plegaria por nuestros difuntos. Desde allí, continuamos nuestra intensa tarde: visitando a los enfermos en los pisos tutelados, el encuentro con la alcaldesa y corporación municipal en el ayuntamiento, encuentro con las catequistas, con el grupo de Cáritas, con los Consejos de Economía y Pastoral, y el esperado encuentro con los Grupos Fe-Vida y Grupo de Lectores de nuestra parroquia. Terminamos la jornada con la reunión con las cofradías, hermandades y asociaciones: Cofradía Virgen de Cabezón, Cofradía San Roque, Cofradía Santísimo Cristo del Humilladero, Cofradía San Benito, Cofradía Virgen de los Dolores, Cofradía Nuestro Padre Jesús Nazareno y Santo Entierro, Asociación Amigos de San Antonio, Asociación Amigos de San José, Asociación Amigos de San Cristóbal, Asociación Amigos del Arco, Asociación Mayores San Benito, Asociación Amas de Casa Santa Marina, etc.

Al día siguiente (domingo), comenzamos rezando juntos a las 10:30 h para iniciar los encuentros con el coro parroquial y los grupos de limpieza. Posteriormente, todos los padres, madres y niños esperaban con alegría su encuentro con

don Francisco, que brilló por la espontaneidad, la ilusión y la alegría que ponen los niños en todo. Desde aquí, nos dirigimos a nuestro templo parroquial Santa Marina, donde se vivió el Sacramento de la Penitencia antes de iniciar la Eucaristía.

De esta manera, llegó el momento más especial, celebrar la Eucaristía del Domingo presidida por nuestro obispo. Un encuentro con el Señor, donde nos sentimos un poco más diocesanos desde la unidad a nuestro Pastor. Al finalizar, don Francisco ofreció a nuestra parroquia, como reflejo de su Visita, un Icono conmemorativo y un paño de atril realizado a mano. Por nuestra parte, la parroquia le entregó un cáliz y una patena, de cerámica, elaborado en Taizé (Francia). Tras la bendición final de nuestro Pastor, todos juntos terminamos compartiendo un aperitivo en la Plaza de la Iglesia, preparado por todo el pueblo de Cañaveral.

Termino este artículo como empecé: "GRACIAS, GRACIAS, GRACIAS", a todas las personas que han puesto su granito de arena en esta Visita Pastoral. Sin duda, ha sido un fin de semana de una gran profundidad espiritual, que siempre guardaremos como un tesoro en nuestro corazón.

*i Adelante, siempre adelante!*

**Roberto Rubio Domínguez**  
Párroco de Santa Marina de Cañaveral





## EDITORIAL

# Extorsión

Esta semana he recibido en el correo electrónico un intento de extorsión. Utilizaban el engaño diciendo que habían copiado mi contraseña, robando información que difundirían y que habían infectado de virus mi ordenador. En mi caso, era simplemente eso, solo un intento de extorsión para conseguir dinero, infundiéndome el miedo a través de mentiras y solicitando un "rescate" económico, por supuesto. No quiero aburrirles con la historia, solo hacerles caer en la cuenta de que al final, era todo una cuestión del "sucio" dinero. Todo para conseguirlo. El dios dinero.

En la segunda lectura de este domingo, San Pablo nos recuerda: "Hermanos, yo no pienso haber conseguido el premio. Solo busco una cosa: Olvidándome de lo que queda atrás y lanzándome hacia lo que está por delante, corro hacia la meta, hacia el premio, al cual me llama Dios desde arriba en Cristo Jesús". El que solo se lanza al dinero, al afán por acaparar, al poder, a las mentiras, a juzgar al otro o al odio, tendrá verdaderas pérdidas. Y no me refiero a las económicas. Si en nuestra vida alguna vez nos hemos dejado arrastrar por ese "dios dinero" en adelante "vete y no peques más".

**Lorena Jorna**

Delegada de Medios de Comunicación

# Diócesis

## CÍRCULO DE SILENCIO POR LOS DERECHOS DE MIGRANTES Y REFUGIADOS

El jueves, 28 de marzo, en la Plaza de San Juan de Cáceres, como cada último jueves de mes, Cáritas convocó a la sociedad en el Círculo de Silencio, acto que se viene celebrando simultáneamente en 17 municipios de la diócesis, Cáceres, Salamanca y Beja (Portugal).

El Círculo de Silencio, organizado por Cáritas Diocesana de Coria-Cáceres, siempre bajo el lema *Movilízate por los Derechos de Todos*, se centró en esta ocasión en la defensa de los Derechos de Migrantes y Refugiados.

Según la ONU, en el mundo casi 250 millones de personas que se ven obligadas a abandonar su lugar de origen, huyendo de guerras, persecuciones, desastres naturales y

de la pobreza, en busca de un lugar donde vivir con dignidad. En muchas ocasiones esto supone correr riesgos peligrosos, como la explotación, ser víctimas de la trata de personas... y, en el caso de las mujeres, esta dura realidad se acentúa viéndose sometidas además a la invisibilización y discriminación que sufren por cuestiones de género, a la violencia y al abuso.

Cáritas quiso llamar la atención sobre esta circunstancia y denuncia tantas situaciones de desigualdad y explotación a la que se ven sometidas millones de personas por el hecho de ser migrantes, y de manera especial, a las que viven las mujeres migrantes y refugiadas.

# Archivo Histórico Diocesano

## DOCUMENTO DEL MES

**Archivo Catedral de Coria.  
Sínodos Diocesanos.  
Sínodo del obispo  
Francisco de Mendoza  
y Bovadilla, 1537.  
Caja 82 - Doc. 9**



Administrados en la Parroquia, en lo tocante a la Educación del Clero y en la regulación de las ordenanzas y estatutos de las hermanadas y cofradías.

Constitución LII-1.º dispone: *"Algunos, movidos con buen zelo, ordenan cofradías, las cuales han crecido y crecen en tanto número que podrían traer daño, y hazen en ellas estatutos que, por no ser bien mirados se siguen dellos inconvenientes. A lo cual queriendo obviar, Sancta Synodo aprobante, estatuymos y mandamos que de aquí adelante en nuestra diócesis no se hagan estatutos, constituciones ni ordenanzas, ni aquellas se guarden ni observen sin que primeramente sea todo por nos visto, examinado y aprobado. E si lo contrario se hiziere, por la presente constitución lo anullamos y condenamos en pena de tres mill maravedís a los tales cofrades que en ello fueren culpados...."*





# Correspondencia Episcopal

† Francisco Cerro Chaves,  
Obispo de Coria-Cáceres



## ES LA FE DE MIS MAYORES

PERFIL DEL CRISTIANO COFRADE

Las Orientaciones pastorales de “*Sal por los caminos*” 2019-2024, como aplicación del XIV Sínodo Diocesano, presenta un perfil muy claro de lo que debe ser un **cristiano cofrade**.

**1. EL QUE VIVE LA FE, EL QUE SE LO CREE.** Un cristiano cofrade debe ser un hombre o mujer de fe. Que vive en el asombro de Cristo, la belleza que salva. No podemos anteponer lo cofrade por encima de lo cristiano. Es más, claro que tenemos que ser cristianos, que proclamando la fe, la confianza es una asociación de hermanos de bautizados que me ayuda a vivir la religiosidad popular, la profunda devoción de nuestros mayores y que nos lanza a tener una coherencia en la fe que vivimos en el gozo y la alegría de la Iglesia.

**2. EL QUE FORMA SU FE SOBRE TODO A TRAVÉS DE LA ESCUELA DIOCESANA COFRADE.** Una fe formada es una fe profunda y libre de aspectos superficiales o supersticiones. Formarse es acertar en vivir nuestro ser confiando, con una vida dando razón de nuestra fe y de nuestra esperanza. Es necesaria la formación y según exige el Proyecto Marco Diocesano no se puede acceder a ningún cargo directivo si no se tienen hecho los cursos básicos o formación inicial, sin haber realizado estos cursos no se debe acceder a ningún cargo en la cofradía. Todos en conciencia deberían hacer los cursos de iniciación para poder ejercer lo mejor posible una misión de que las cofradías deben ser una

“Iglesia doméstica” que viva a través de sus imágenes, de su culto y del servicio a los pobres.

**3. EL QUE VIVE EL SERVICIO A LOS MÁS NECESITADOS.** Un cofrade que no es capaz de aterrizar en su fe el rostro concreto del que sufre, se puede pensar que quizás tampoco viva enamorado del Señor en su imagen o de la Virgen o de su profunda devoción. Es necesario que las cofradías sean Iglesia para que los hombres y mujeres sigan teniendo un motivo para seguir esperando. El cofrade de hoy, ayer y de siempre será o no será un cristiano coherente si no vive la alegría de ser para los demás caritativos y que comparten con los pobres su amor caritativo-social.

## ANUNCIAR Y TRANSMITIR LA FE DESDE EL AMOR DE CRISTO

Con motivo del Centenario de la Consagración de España al Corazón de Jesús, del 6 al 8 de marzo se celebró en el Cerro de los Ángeles, un congreso sobre la evangelización o el anuncio de la fe desde el Amor del Corazón de Jesús.

Quedó patente que somos “apóstoles”, nos lanzamos a los caminos porque sentimos el ardor del amor del Corazón de Jesús a anunciar el Evangelio del Amor misericordioso de Dios revelado en el Corazón de Jesús traspasado.

Jesús, una vez que entrega el Espíritu: “Emisit Spíritu”, “entregó el espíritu”: El Apóstol San Juan da por supuesto que comienza de modo imparable la redención del mundo, de sus habitantes y de sus estructuras. Pues quien estaba colgado de la cruz, no era un cadáver, sino una fuente de agua viva, un grano de trigo fecundo. Jesús entrega el Espíritu y nos envía por el mundo.

Junto al anuncio de la verdad de fe, que este Corazón de Jesús nos ama y que en Él se revela la misericordia y el amor del Padre, se nos muestra una fuente inagotable de salvación, de agua viva, es decir, la “acequia de Dios que va llena de agua”, del Espíritu Santo, que con sus dones y carismas renueva y alegra la Ciudad de Dios. Por tanto, convocamos a todos, para acercarse en esta Cuaresma

a sacar y beber con gozo el agua de la salvación de esta fuente inagotable, que es el Corazón traspasado de Jesús.

Quedó patente en las diversas ponencias que Jesús nos ama ahora, que su Corazón sigue latiendo por nosotros y que nos invita y concita en la Eucaristía, para beber del vino nuevo del Reino.

Vosotros, los que pasáis por el camino, mirad, venid sedientos a sacar con gozo de la fuente de la vida el agua que os sacia la sed de felicidad, pues está escrito: “Si no me abandonáis a mí que soy fuente de agua viva y os vais a cisternas que no contienen el agua, seréis verdaderamente dichosos”, pues yo soy la roca de donde brota el agua para todo el pueblo de Dios, cada alma saciará su sed, como la cierva que busca las corrientes de las aguas vivas.

Este Evangelio de la Vida, del Don de Dios, no puede silenciarse, pues en estos tiempos en que una cultura de muerte anega los corazones de tantos jóvenes y mayores, es la hora de gritar: Venid a Mí los sedientos, tomad, compad sin pagar, vino y leche de balde. Así pues, a todos los invitamos a poner como cimiento de la Fe viva esta fuente de Agua que es el Corazón de Jesús, que ama y no es amado.

Antonio de Jesús Muñoz Hernández, director Diocesano del Apostolado de la Oración

## REFORESTACIÓN DE ÁRBOLES ANIMADA POR LA ENCÍCLICA LAUDATO SI



Cáritas Parroquial de Brozas organizó el pasado domingo, 24 de marzo, con la colaboración de ARBA (Asociación para la Recuperación del Bosque Autóctono) y el Excmo. Ayuntamiento de Brozas, una actividad de reforestación en el parque periurbano de la localidad.

La actividad de reforestación de árboles, que se ha llevado a cabo por segundo año consecutivo, busca reflexionar conjuntamente, sensibilizar y animar al cuidado del medio ambiente. Con este gesto se pretende promover la idea de que el "Cuidado de la Creación", supone un modelo distinto de desarrollo, justo, solidario y sostenible, con una ciudadanía global dispuesta a implicarse y cambiar sus hábitos de consumo y un estilo de vida centrado en el tener.

«El papa Francisco, en su encíclica Laudato Si, responde con una invitación a reflexionar y participar en una auténtica ecología humana (LS 5). "No hay dos crisis separadas, una ambiental y otra social, sino una sola y compleja crisis socio-ambiental" (LS 139). Insiste en que el gran desafío es responder a la crisis económica, social y ambiental que hoy amenaza al planeta y a la humanidad; donde los pobres son las principales víctimas. Nos llama a "Escuchar tanto el clamor de la tierra como el clamor de los pobres" (LS 49).»

La actividad, que tuvo lugar en el parque "La charca y Ejido de Brozas" tiene la intención de crear un bosque mediterráneo, contando además con la plantación de plantas aromáticas y medicinales. En ella, participaron los niños y jóvenes de la localidad, y el conocido guarda del espacio, Fernando López.

## CELEBRACIÓN DEL CENÁCULO EN EL MONASTERIO DE SANTA CLARA



Un grupo de jóvenes, presidido por el padre Fernando Alcázar y el rector del Seminario, don Miguel Ángel Morán, celebró un cenaculo en el Monasterio de Santa Clara en Cáceres, el 31 de febrero. "A la una, las hermanas los estábamos esperando en el coro para la celebración de la Eucaristía que fue muy emotiva y enriquecedora", cuenta una de las religiosas. Acto seguido pasaron al locutorio donde las hermanas les tenían preparada la mesa para la comida.

Pronto brotó la amistad y las preguntas, lo mismo por parte de los jóvenes que de las hermanas. "Valoraban nuestras vidas y nosotras los animábamos a que fueran dóciles a la voz de Dios: Él llama siempre, lo que quiere es que lo escuchemos y le dejemos entrar en nuestras vidas", explican las hermanas pobres de Santa Clara. "Los invitamos a que nos visitaran con más frecuencia para compartir inquietudes y deseo por ambas partes. Fue un coloquio muy fraternal. Nos despedimos dando gracias a Dios por el don de la fe".

## LOS MAYORES DE SAN NICOLÁS DE BARI EN CORIA Y SAN RAFAEL DE MEMBRÍO DAN LA BIENVENIDA A LA PRIMAVERA



Los residentes de San Nicolás de Bari, comenzaron el día 21 de marzo con un taller de jardinería sobre el algodón, un producto muy típico de la zona. "Los mayores nos explicaron que ellos han cosechado mucho el algodón", cuenta uno de los técnicos. El taller sirve para recordar y trabajar la orientación en el espacio y en tiempo. También repasaron algunos refranes populares. Los mayores plantaron las semillas de algodón en macetas que habían elaborado previamente con alumnas de la escuela profesional Coria 2018 junto con los monitores del área social y sanitaria y estarán pendientes de su cuidado y mantenimiento.

**Juan Carlos Méndez**

En la Residencia San Rafael de Membrío también ha llegado la primavera. Los residentes han cogido tijeras, cartulinas y se han puesto manos a la obra para decorar la residencia. Tras elegir el color de las flores, han realizado diversos dibujos de la hierba, hojas, tallos... Como en la residencia reciclan, han utilizado cajas de agua para colocar sobre ellas las cartulinas que sirven como fondo para pegar esas flores. La residencia realiza numerosas actividades a lo largo del año, incluyendo fiestas de la localidad o las festividades litúrgicas. Forman una gran familia, todo el mundo intenta ayudar y mejorar la calidad de vida de los residentes. Con las actividades pretenden que se sientan útiles. Por qué nunca debemos olvidar lo importante que son para nuestra sociedad.

**Francisca Florencia Claros Gordo**



## NUEVO CAPITULAR PARA LA CATEDRAL DE CORIA



En su momento, Francisco Cerro Chaves, obispo de Coria-Cáceres, mostró "alegría y gozo" por el nombramiento de Carlos Simón Vázquez como delegado de Familia y Vida en el Vaticano, cargo muy importante, que ha ostentado este sacerdote cacereño durante unos años, pero a la vez, sintió "cierta tristeza porque se va un buen sacerdote de nuestra diócesis".

El lunes 25 de marzo, este sacerdote diocesano tomaba posesión del nombramiento de canónigo en la Santa Iglesia Catedral de Coria-Cáceres, en presencia del obispo y del Cabildo. Simón Vázquez agradeció este nombramiento y a la vez mostró su deseo de trabajar en favor de los matrimonios, dentro de esta faceta de capitular, en la Concatedral de Santa María de Cáceres, misión encomendada por el obispo.

En la homilía de la Santa Misa, en la solemnidad de la Encarnación del Señor, el señor obispo, aludiendo al asentimiento de María, mostraba cuatro "Sí" muy importantes: El Sí del Padre (desde todos los tiempos, que indicaba el deseo de salvar a todos los hombres); el de Jesucristo (que asume la obra de la redención); el de la Virgen María (que se entrega totalmente como esclava a los planes de Dios), y nuestros "Sí" de cada día de las personas, que somos muy inconstantes y fáciles a olvidarnos del "Sí" de nuestro compromiso cristiano.

Román Fernández Martín

## EL COLEGIO DIOCESANO "JOSÉ LUIS COTALLO" CELEBRÓ EL 21 DE MARZO UNA JORNADA DE PUERTAS ABIERTAS

El Colegio Diocesano "José Luis Cotallo" de Cáceres celebró el día 21 de marzo una Jornada de Puertas Abiertas.

Las familias pudieron recorrer las instalaciones, conocer la amplia oferta educativa que ofrece el centro, los diversos servicios como comedor, aula matinal y los diferentes proyectos en el que está inmerso el centro buscando la formación integral basada en valores cristianos que buscan unir educación, formación e innovación en un ambiente familiar y cercano.

El Diocesano, con más de 50 años de experiencia, es un colegio concertado desde Infantil (3 años) hasta 4.º de ESO. En él estudian más de 700 alumnos. Ofrece también enseñanzas de FP de Técnico Deportivo, TECO (Técnico de Conducción de Actividades en el Medio Natural, Grado medio) y TSEAS (Técnico Superior en Enseñanza y Animación Sociodeportiva, Grado superior nuevo TAFAD). Dispone también de guardería Pequedioce (0-3 años) dentro de las instalaciones.

A la oferta extraescolar se suman las actividades del Club Deportivo Diocesano.



## ¡La Cuaresma tiene miga!

### CANTAR LAS 40 (5)

(Hipocresía-audacia)

- **EL DICHO.** Cantar las 40 significa regañar con **audacia** y contundencia diciendo a la cara su **conducta errónea** porque no hay argumentos que le den la razón. La frase procede del juego de cartas, el tute, en el que se cantan a voz en grito las 40! cuanto se reúne el caballo y el rey del mismo palo.
- **LA AUDACIA.** Es una manera de ser que estimula a ser **atrevido** ante nuevas realidades. Es también un **empuje** para buscar nuevas soluciones a los problemas o dificultades de siempre. Es tener **capacidad emprendedora** para lanzarse a los retos de una sociedad en constante cambio. La audacia es también **denuncia** de las patrañas humanas pero siempre necesita de la reflexión y de **la coherencia** para convencer con buenos argumentos.
- **LA PALABRA DE JESÚS.** En el episodio del evangelio (Juan 8, 1-11) la mujer adúltera va a ser apedreada por unas personas que se consideran sin error alguno pero que su conducta es tan **hipócrita** que no ven sus propias atrocidades. La actitud de Jesús es la de **condenar** la mala acción pero **salvar** siempre a la persona. Por eso a los hipócritas les canta las cuarenta diciéndoles a la cara con audacia que "el que esté libre de pecado que le tire la primera piedra".
- **EL PAPA ACONSEJA.** Los consejos del papa Francisco "tienen miga" cuando nos dice que "si dejamos que las dudas y temores **sofoquen toda audacia...** no provocaremos avance alguno, y en ese caso, **no seremos partícipes** de procesos históricos con nuestra cooperación, sino simplemente **espectadores** de un estancamiento **infecundo** de la Iglesia" (E.G. 129).
- **LAS ORIENTACIONES SINODALES.** Son un buen revulsivo para aprender a ser audaces **venciendo la hipocresía** que a veces esconden nuestras externas expresiones de religiosidad que no se acompañan con la vida del evangelio. En las orientaciones se nos pide: "**acompañar** las manifestaciones de piedad popular, procurando abrir **nuevos procesos** de evangelización a partir de ellas (1. 4).
- **LA MIGA. ¿Te apuntas a descubrir "la miga" de la Cuaresma?** Implícate siendo audaz en tu parroquia activando esta actitud de las orientaciones sinodales: "Aprender a mirar compasivamente la realidad, llevando **siempre misericordia y esperanza**". Si lo vives así, tu vida será siempre una Pascua con El Resucitado.  
¿Cuál es a tu parecer la hipocresía eclesial y social de la que es más urgente salir?  
Escribe tus reflexiones.  
*iHasta la próxima semana!*

Tino Escribano Ruiz

## UN PROYECTO DE "PELÍCULA" PARA LOS MAYORES ORGANIZADO POR CÁRITAS TRÉBOL



Desde Cáritas Trébol y bajo el nombre: "Mayores de película", las Parroquias de Guadalupe, Espíritu Santo y Sagrada Familia en Cáceres, han comenzado en esta última, en la tarde del 28 de marzo, un proyecto que tiene como objetivo acompañar a los mayores de las tres parroquias, aportándoles ocio además de conocerlos mejor y saber si tienen alguna necesidad.

Más de 50 personas mayores han disfrutado de la proyección de UP, una película de dibujos animados que transmite valores sobre los que después se ha realizado un pequeño debate.

Desde la Cáritas Trébol consideran que ha sido todo un éxito ya que ha participado un gran número de personas. "Esto nos hace ver que es una realidad que debe preocuparnos como Cáritas", sentencian.

La próxima actividad de este proyecto será el 25 de abril en la Parroquia Espíritu Santo, a las 17:00 h.

## CÓMO GENERAR CONFIANZA A TRAVÉS DE LAS MEMORIAS

El lunes, 25 de marzo, Lares impartió una jornada formativa sobre: "Cómo hacer memorias anuales que generen confianza". La Casa de la Iglesia, sede de Lares Extremadura, acogió a una veintena de profesionales pertenecientes a 12 centros y residencias distintas.

En esta acción formativa los asistentes debatieron sobre la importancia de generar confianza a través de las memorias anuales y analizaron los elementos claves para generar estas memorias de forma efectiva.

Un curso dinámico, útil y muy enriquecedor para todos sus asistentes donde se manejaron conceptos como la transparencia, visión de futuro, valores y misión, imágenes que hablen, agradecimiento, calendario, impacto, rendición de cuentas...

Ha sido impartido por Pau Vidal, fundador del observatorio del Tercer Sector



## LAS REDES SOCIALES A DEBATE EN EL ENCUENTRO INFANTIL DEL JUNIOR

Setenta niñas y niños del Movimiento Junior de la Diócesis de Coria-Cáceres se reunieron en un encuentro en el Valle del Jerte, en el albergue del Emperador Carlos V (pertenece a la Junta de Extremadura), los días 16 y 17 de marzo.



Visitaron el centro de interpretación del agua en Cabezuela del Valle, donde aprendieron sobre las aves autóctonas de la comarca y la flora y la fauna. Ya en el albergue hubo espacio para el ocio y el tiempo libre, veladas, talleres, oraciones... y también para reunirse por grupos y trabajar sobre las redes sociales. Los niños y niñas respondieron a preguntas sobre las ventajas y los peligros de las redes sociales y de forma simultánea, estuvieron haciendo pruebas.

El segundo día eligieron el mejor lema y cartel para un encuentro general de infancia que se celebrará este verano en el campamento Junior "Los Hurones" situado en Perales del Puerto (Cáceres),

al que asistirán niños y niñas de toda España. El fin de semana terminó con una acción de gracias y una parada en Plasencia para ver el parque de las aves antes de regresar a casa.

Este encuentro ha sido organizado por la coordinadora de Infancia con la ayuda de un equipo de educadores, es decir, por los propios niños y niñas a través de los representantes de los grupos, y es que en el Movimiento Junior ellos mismos son los protagonistas de la asociación infantil y de las actividades que se organizan.

Agradecen al Instituto de la Juventud de la Junta de Extremadura la ayuda económica y el uso de sus instalaciones, así como la ayuda económica del Instituto de la Juventud del Ayuntamiento de Cáceres y de la Fundación Valhondo.

**Niños, niñas y educadores Movimiento JUNIOR**

## COLECTA Domund

Colegio San Antonio de Cáceres.....1.770,00 €  
Parroquia San Sebastián de Arroyo de la Luz .....120,00 €

## COLECTA Iglesia Diocesana

Arciprestazgo de Granadilla: Zarza de Granadilla ....300,00 €

## La mesa de la Palabra

### ■ Primera Lectura, Lectura del libro de Isaías, Is 43, 16-21

Esto dice el Señor, que abrió camino en el mar y una senda en las aguas impetuosas: que sacó a batalla carros y caballos, la tropa y los héroes: caían para no levantarse, se apagaron como mecha que se extingue. «No recordéis lo de antaño, no penséis en lo antiguo; mirad que realicé algo nuevo; ya está brotando, ¿no lo notáis? Abriré un camino en el desierto, corrientes en el yermo. Me glorificarán las bestias salvajes, chacales y avestruces, porque pondré agua en el desierto, corrientes en la estepa, para dar de beber a mi pueblo elegido, a este pueblo que me he formado para que proclame mi alabanza».

### ■ Salmo responsorial, Sal 125, 1b-2ab. 2cd-3. 4-5. 6 (R.: 3)

#### R/. El Señor ha estado grande con nosotros, y estamos alegres.

Cuando el Señor hizo volver a los cautivos de Sion, nos parecía soñar:  
la boca se nos llenaba de risas,  
la lengua de cantares. **R/.**  
Hasta los gentiles decían:  
«El Señor ha estado grande con ellos». El Señor ha estado grande con nosotros,  
y estamos alegres. **R/.**

Recoge, Señor, a nuestros cautivos  
como los torrentes del Negueb.  
Los que sembraban con lágrimas  
cosechan entre cantares. **R/.**  
Al ir, iba llorando,  
llevando la semilla;  
al volver, vuelve cantando,  
trayendo sus gavillas. **R/.**

### ■ Segunda Lectura, Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los Filipenses, Flp 3, 8-14

Hermanos: Todo lo considero pérdida comparado con la excelencia del conocimiento de Cristo Jesús, mi Señor. Por Él lo perdí todo, y todo lo considero basura con tal de ganar a Cristo y ser hallado en Él, no con una justicia mía, la de la ley, sino con la que viene de la fe de Cristo, la justicia que viene de Dios y se apoya en la fe. Todo para conocerlo a Él, y la fuerza de su resurrección, y la comunión con sus padecimientos, muriendo su misma muerte, con la esperanza de llegar a la resurrección de entre los muertos.

No es que ya lo haya conseguido o que ya sea perfecto: yo lo persigo, a ver si lo alcanzo como yo he sido alcanzado por Cristo.

Hermanos, yo no pienso haber conseguido el premio. Solo busco una cosa: olvidándome de lo que queda atrás y lanzándome hacia lo que está por delante, corro hacia la meta, hacia el premio, al cual me llama Dios desde arriba en Cristo Jesús.

### ■ Versículo antes del Evangelio, Cf. Jl 2, 12-13

Ahora —dice el Señor—, convertíos a mí de todo corazón, porque soy compasivo y misericordioso.

### ■ Evangelio, Lectura del santo Evangelio según san Juan, Jn 8, 1-11

En aquel tiempo, Jesús se retiró al monte de los Olivos. Al amanecer se presentó de nuevo en el templo, y todo el pueblo acudía a Él, y, sentándose, les enseñaba. Los escribas y los fariseos le traen una mujer sorprendida en adulterio, y, colocándola en medio, le dijeron: «Maestro, esta mujer ha sido sorprendida en flagrante adulterio. La ley de Moisés nos manda apedrear a las adulteras; Tú, ¿qué dices?». Le preguntaban esto para comprometerlo y poder acusarlo. Pero Jesús, inclinándose, escribió con el dedo en el suelo. Como insistían en preguntarle, se incorporó y les dijo: «El que esté sin pecado, que le tire la primera piedra». E inclinándose otra vez, siguió escribiendo. Ellos, al oírlo, se fueron escabullendo uno a uno, empezando por los más viejos. Y quedó solo Jesús, con la mujer en medio, que seguía allí delante. Jesús se incorporó y le preguntó: «Mujer, ¿dónde están tus acusadores?; ¿ninguno te ha condenado?». Ella contestó: «Ninguno, Señor». Jesús dijo: «Tampoco yo te condeno. Anda, y en adelante no peques más».

## El Pan de la Palabra de cada día

**Lunes, 8:** Dn 13, 1-9. 15-17. 19-30. 33-62 • 2, 1-6 • Jn 8, 1-11 o bien: Jn 8, 12-20.

**Martes, 9:** Nm 21, 4-9 • 101, 2-21 • Jn 8, 21-30.

**Miércoles, 10:** Dn 3, 14-20. 91-92. 95 • Dn 3, 52-55 • Jn 8, 31-42.

**Jueves, 11:** Gn 17, 3-9 • 104, 4-9 • Jn 8, 51-59.

**Viernes, 12:** Jr 20, 10-13 • 17, 2-7 • Jn 10, 31-42.

**Sábado, 13:** Ez 37, 21-28 • Jr 31, 10-13 • Jn 11, 45-57.

### DOMINGO V DE CUARESMA

### MI PREMIO ES CRISTO JESÚS

Queridos hermanos, los textos que nos presenta la liturgia para este V Domingo de Cuaresma, nos siguen hablando de ternura, de amor y de Misericordia:

El texto de la mujer adultera, del Evangelio de San Juan, comienza narrándonos lo que normalmente hacía Jesús cada vez que iba a Jerusalén, nos cuenta su rutina: primero iba a rezar al Monte de los Olivos y luego iba al templo a enseñar... a enseñar el amor del Padre..., que como veíamos la semana pasada..., que por amor, envió a su Hijo único para rescatarnos de la muerte. El huerto era su desierto, era el lugar de su descanso, era el lugar donde se encontraba con el Padre.

¿Cuál es el lugar de mi descanso?

Dios no busca al pecador para castigarlo y humillarlo, busca al pecador para llenarlo de besos, como en la parábola del Hijo pródigo, y restaurar en él la dignidad de hijo, a través del perdón, del amor y de la misericordia.

Dios quiere liberarnos de cualquier atadura, de cualquier esclavitud, de cualquier inclinación que nos separe de Él.

¿Qué es lo que debo cambiar en mi vida? ¿Qué es lo que me sigue teniendo aprisionado y no me deja acercarme más a Dios? ¿Qué es lo que me impide decir como en el salmo, “el Señor ha estado grande con nosotros y estamos alegres”?

Las lecturas hacen énfasis en la ley, y esa situación la vemos clara en la segunda lectura, cuando San Pablo hace hincapié en que lo que le interesa prioritariamente es conocer a Jesucristo, configurarse con Él; y eso debe ser un trabajo diario.

¿Mi prioridad es conocer a Jesucristo?

El Evangelio nos habla de pecado, de un pecado del que a lo mejor no estamos libres; pero por nuestra naturaleza y nuestra debilidad estamos inmersos en Él. No tiene por qué ser el de adulterio, puede ser cualquier otro... pero todos tenemos un pecado que nos persigue y no nos deja ser libres, un pecado que repetimos constantemente...: un pecado que no deja indiferente a Dios, que le hace tomar partido por el hombre, por el ser humano, para liberarlo de sus cadenas. No debemos olvidar que los esquemas de Dios son diferentes a los nuestros. El hombre, el ser humano, siempre buscará un culpable, a alguien a quien condenar, por su intransigencia; en cambio Dios, siempre buscará liberarlo, siempre le considerará inocente y le brindará su abrazo de perdón y de misericordia.

¿Yo pertenezco al grupo de los que condenan en nombre de Dios? ¿Veo la paja en el ojo ajeno y no veo la viga en el mío?

P. José Luis Suela Gil  
Párroco de Asegur, La Huetre,  
Casares de las Hurdes, Ladrillar, Cabezo,  
Las Mestas y Riomalillo de Abajo



## OBISPOS, VICARIOS Y ARCIPRESTES REFLEXIONAN SOBRE LA SITUACIÓN DE LOS JÓVENES

El jueves, 28 de marzo, se llevó a cabo un nuevo acto dentro de la celebración del 25 aniversario de la creación de la Provincia Eclesiástica de Mérida-Badajoz.

En esta ocasión, los tres obispos de las diócesis extremeñas, junto a los vicarios y arciprestes, se dieron cita en el Seminario de Cáceres. En dicha jornada se abordaron fundamentalmente dos temas: la situación de la Pastoral Juvenil y del laicado.

Monseñor Carlos Escribano, obispo de Calahorra y La Calzada-Logroño, que participó en el Sínodo de los Obispos sobre los jóvenes celebrado el pasado mes de octubre, habló a los asistentes sobre la situación de la Pastoral Juvenil en la Iglesia universal. Por su parte, el obispo de Coria-Cáceres planteó como principal reto para el trabajo con los jóvenes que la Iglesia tiene que apostar por la creatividad y la transparencia y ser cercanos y acompañar a los jóvenes.

Ya por la tarde, las delegaciones de Pastoral Juvenil de cada diócesis presentaron un informe sobre cómo se encuentra la Pastoral Juvenil en la provincia eclesiástica. A continuación, tomaron la palabra las delegaciones de Apostolado Seglar para plantear cuál es la implicación de cada diócesis extremeña ante el Congreso de Laicos que se celebrará el próximo año en Madrid. La jornada finalizó con la celebración de la Eucaristía.

# AGENDA

**11 de abril:**

- Formación del clero en Coria.

**12 de abril:**

- Adoración joven con el obispo en Coria.

**14 de abril:**

- Domingo de Ramos.

# Hoy Entrevistamos a...

**Mons. Carlos Escribano, obispo de Calahorra y La Calzada-Logroño y responsable de Juventud de la Conferencia Episcopal.**



Mons. Escribano a la izquierda de la imagen junto a los obispos de Extremadura

### 1. ¿Cuál es el objetivo de la presentación del documento final del Sínodo?

– Tuve la oportunidad de participar en él como delegado por la Conferencia Episcopal. Así pude realizar una de las tareas que nos encomendó el papa Francisco cuando acabó el Sínodo: que fuéramos compartiendo lo que allí habíamos vivido. El documento final es fruto del trabajo que se tuvo en el aula sinodal. Al final, es caer en la cuenta de que **los jóvenes están en el corazón de la Iglesia y que hay una preocupación real de ser capaces de transmitir el Evangelio a las nuevas generaciones**. Debemos abordar cómo podemos **reconducir nuestra acción pastoral para reforzarla, renovarla e intentar ser más eficaces**.

### 2. ¿Cuáles son las claves del Documento final del Sínodo?

– Me parece siempre muy interesante porque concluye hablando de la Santidad. Puede parecer anecdótico pero no lo es, puesto que engloba la propuesta pastoral del Papa durante su pontificado: el Jubileo de la Misericordia, la Gaudete et Exsultate... Es decir, **la búsqueda de la vida plena como objetivo de los creyentes y también como realidad a la hora de trabajar con los jóvenes**. Que descubran plenamente la vocación bautismal y que la desarrollem en plenitud. Hay que aproximarse a los jóvenes, **escucharles, hablar con ellos, ver qué caminos están dispuestos a recorrer. Adentrarse también en las heridas** que pueden tener, las circunstancias en las que les toca vivir... Ser joven hoy es apasionante, pero es complejo. Esto es un gran reto para la Iglesia y para la comunidad cristiana: **aproximarnos y acompañar**. Existen realidades de procesos de acompañamiento muy interesantes, pero es algo que **debe hacerse de forma explícita y decidida en todas las diócesis y ofrecer formación a quienes acompañan**. Y que los jóvenes sepan que nosotros estamos en disposición de escucharles y andar un trecho del camino con ellos para ayudarles a descubrir la vida.

### 3. ¿Cuáles son las dificultades y retos de la Iglesia en España en este campo?

– Cualquier atento observador de la realidad de los jóvenes españoles, pues ve que los **problemas** son muchos: hay una **secularización** muy grande, es **muy difícil la transmisión de la fe** a las nuevas generaciones. Es un dolor que existe en muchas familias cristianas, que no son capaces de transmitir el Evangelio. Quizá **los jóvenes viven inmersos en otros mundos, como el digital**. Los jóvenes son nativos digitales y tenemos que lograr una presencia efectiva en esos medios. Hay que producir contenidos significativos para ellos. Tenemos una **dificultad en los lenguajes...** También siguiendo un poco la propuesta del papa Francisco en *Evangelii Gaudium*, a la hora de evangelizar siempre hay **tres escenarios: los presentes, los alejados y los ausentes. Tendemos a hacer una pastoral para los presentes**, los que están en la parroquia, pero no podemos olvidarnos de los demás. **Esto supone tener estrategias diferenciadas porque el Evangelio es para todos. Son retos que amplían mucho el horizonte de trabajo**. Por eso es bueno que la Provincia Eclesiástica se pare y reflexione sobre cómo encontrar esos nuevos caminos. Se están haciendo esfuerzos, pero hay que mejorar y ese es el gran reto.

### 4. ¿Qué les diría a los jóvenes?

– Que **nos gustaría escucharles en las aspiraciones que tienen en el corazón, que se sientan animados y acogidos, y que estamos a su servicio, para ayudarles en un momento muy importante de su vida**. Ellos están planificando exámenes o con el discernimiento sobre qué carrera estudiar o qué trabajo van a encontrar... Animarles a pensar en las cosas que pueden iluminar esas decisiones que tienen que tomar. Cuando me toca en mi diócesis confirmar, les recuerdo que **la fe les puede aportar muchas cosas, que no renuncien a ella de antemano. Y a los que están lejos, pues extender la mano por si les podemos ayudar en algo**.

Lorena Jorna